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A§AMBLEA  DE  €OMUNIDABE§-'

' Nos acaba de  llegar este  informe escrito

por  Enrique  Pablo  L6pez, Vice-Presidentc
del  Congreso Amuesha.  Dice asf:
"15 de octubre de 1980

Comunidad San'ta Rosa de Chuchurras
Fecha de  reuni6n  de [os Jefes y  Delegados
de     Comunidades     Valle'   Palcazti,
Oxapampa.       -

Donde  se  acord6  llevar  una  Asamblea
Extraordinaria    del   `Congreso,   Amuesha.
Lamentablemente  no  se  llev6  la  reuni6'n
por     el     motivo    de    que    no    lleg6    el
Cornesha,  el   Presidente  de  la  Federaci6n
ni   el    Preisdente   dcl   Congreso   sabiendo

que esa,fecha es indispensable.
Los     jefcs     y     Delegados    presentes

rueron:

AREUE§HA
Comunidad    de   Shiringamazd:    Antonio
Pedro, Cruz Mateo.
Comunidad    Alto    lscozasl'n:    Augusto
L6pez, Hilario  L6pez
Condunidad   'Enoc:     j.os6     Panduro,
FraFicisco Panduro
Comrinidad     Lorn-a     Linda':     joaqurn
Caramash  (delegado)
Comuni,dad  Flor de J.u`nio:  Alberto  L6pez
(Teniente)
Comunidad   Santa   Rosa  de   ChtJchurras:
J uan Cruz

Vice-Presidente  del  Congreso:  Enriqu`e
Pablo L6pez.

I„e::Sropnres,eonstesjepf:esgu#teannci3:;d%:.6[:

respuesta es asr:
1.Postergar     la    reuni6n    para    15    de

novicmbre   del    presente   afro.   Mandar
oficio  de  publicidad a las Comunidades
para,que  lleguen  a  la  feqha postergada.

2.La     posici6n     de     los     6    Jefes
representantes qued6 as/:
-cambiar a los jefes mencionados;
-seguir adelante`con nuestro Crongreso

que  viene   luchando   12  aiios,   que  ya
tiene    mayor    experiencia.    Los    jefes
actriales    son     irresponsables,    n6
cumplen sus reuniones,  son  mentirosos,
s?   comprometen`  y   no   IIegan   en   las
fechas   sefidladas,   haciendo   publicidad
sin consultar las bases.

Enrique Pablo L6pez"

§ETufficjcN \ACTUAL  DE                      n
LAB  TEEEBEBA§-GAMPA

Siguen   pasando   los   meses`y
todavi'a    el     Ministerio    de    Agri-
cultura   no  entrega  sus  titulos  de
propibd\ad  a  las  Comunidades del

.,  Ene   y   Tambo.   Lo   que  s6  ha  he-
cho   es  anu!ar  tos  linderamientos
ya   realizados   par   el   mismo   Mi-
nister;a.    Pot    ese    motivo,    hace
pocos   dias   estuvo   en   Lima   una
delegaci6n     de  'paisanos    Campa
que   se   hizo`preseiite  en   las   Ofi-
cinas  del   Ministro   para   reclamar
por  el   anulamiento  de  sus  lindg-
ros    y    expedientes    ya    hechos.

Frente   a   los  justos   reclamos
de   los   Campa,  el   Ministro  se  vio
obligado   a  entregarles  una  carta
en   !`a  qi!e  dice  que  se   considera
ilegal   todo   asentamiento  que  se
haga  en  la  zona e^ iinpide entregar
contr'atos^ forestales  hasta  que no
se  t©rmine  de  titular  las tierras de
las  Com`uni'dades  Nativas.

A   continuaci6n   hacerttos  un
recuento   de  los  hechos  mss  im-
p6rtantes   que   han   sucedido   en
estas   dltimas   semanas   con   rela-
ci6n  a  este-pr6blema.

SE    PRESENTA    EN    EL   CON-
GRESO     UNw   PFIOYECT0    DE
LEY,   SOBRE    COMUN!DADES
NATIVAS.

Como todos sabemos, el  Con-
gresQ   Nacionai  esta  formado  por
la   Camara  de  Diputados.y  la  Ca-
mara   de   Senadores.    En   ellas   se

estudian   y   se   discuten   last  leyes
que   sirven   para   el   gobierno  del
pai's.  Pues  bien,  alli' se  hizo  llegar
el     "lNFORME     REF.ERIDO    A
LAS      INVASIONES      DE     TIE-
RRAS   EN   LA  ZONA  DEL  RIO
ENE"  preparado por  la Comisi6n
especial  que  viaj6  a  la  zona.  Esta
Comisi6n  estuvo conformada  por

\

La  tierra :s tambi6n la'esperanza de  un futuro  digno  para
estos ninos Campa.

''`\
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el  CIPA  (Centro de lnvestigaci6n
y   Promoci6n   Amaz6nica),   CO-•NADEH   '(Comisi6n   Nacional  `de

Derechos    Humanos,  `Cbpal-Soli.
daridad  con los Grupos Nativos y
dos    periodistas    (EI    Diario   `de
Marka  y  LimaTimes).  Ahora vie.
ne   funcionando  con  el   nombre
de   COMISION   PRO   DEFENSA`  DE  TIERRAS  NATIVAS,  En  el

lnfbrme  se  'explicab.a  la  grave  si-
<tuaci6n ` que   viene   enfrentando

las   Comunidades  Campa   de  los
rfos`  .Ene   y   Tambo   y  se   pedl'a
apoyo  a   los. Diputados  y  Sena-
dores  6bmo parte de  la campafia
por  la defensa de las tierras de las
Comunidades Nativas.

Recogiendo   este   pedid6,   el

#':n#£D¥:#e:tre,pe.:s:Lp,:ta::
forma  de  Proyecto  de   Ley  una
exigencia   a,I   Gobie\rno   pare   que
ordene,el  'cumplimiento  de  la  ti-
tulaci6n  de  las  Comunidades  Na-
tivas de  ]a  selva conforme manda
la  fey.  Luego  de  una  Jarga  discu-
si6n  este  Proy6cto fue aprobado
y actualmente  se encuentra  en  la
Comisi6n    de  ,Agricultura   de   la
C5mara de Diputados.

Exigimos   que   ese  `Proyecto
de  Ley  sea atendido por  la  Comi-
si6n  de  Agricultura  pues  ya  hace
mss de  un  res que se Present6 y
todav ia no es tratado.

ANULAcroN   DE    Los   ExpE-\
DIENTES  DE  TITULACION  DE
LAS COMUNIDADES  ,

El   d`ia   15  de  'Ago;to,  varios
de!egados   Campa   habi'an  tenido
una  entrBvjsta  con  el  Minis.tro de
Agr'icultura.  En erla prometi6 dar
soluci6n  a ,los  problemas de  inva-
siones, empresas forestales y titu-
laci6n   de 'tierras  en   uh   plazo  o
mayor d-e 45 d ]'as.

Luego, de  pasado  este  plazo,
no   se   cuinpli6-,,la   promesa.   Por
el  contrario,  Ios dias  22 y  29  de
Setiembre  se`dieron  dos  Pesolu-
ciones   Direct6rales  que   ordena-
ba'n    la   ANULACION    DE    LOS
LINDERAMIENTOS   de   las   Co-
munidades:  Tres  Unidos de  Mate-
reni,   Potsoteni,   Sanibeni,  Otica,
Meteni,   Quiteni,   Cu`tivireni.:  Ovi-

ri,     Anapati,      Coriteni      Tarso,
Queinpi.ri,  Shimpenchariato, Qui-
maropitarj   y   Caman4avishi.   Las
razones  que  dieron  son  ias  mis-
mas  qLje  usaron   las 6mpresa§  fo-
restales   para   apelar   los   lindera-
mientos de las Comunidades:  que
por   ser   Bo§que   Nacional  debia
participar  la  Oficina  de  Forestal
y   Fauna   (casa  que  si'`  habia  he-
cho)  y que  no estaba  bine hecha
la  ctasificiac.i6n  de  tierras.  De to-
das  maneras, -estas  no pueden ser
razones  suficientes  para  reducir
la  cantidad  de  tier fas  que  ya  se
les  ha  reconocido  a  las  comuni-
dades,'  y  esto  es  algo  que  debe
q.vedar   bien   claro   para   todos.

t

ENTREVISTA   DE   LOS   DELE-
GADOS  CAMPA  CON   LA  CO-
MISI0N     DE     AGRICULTURA
DE   LA  CAMARA  DE  DIPUTA-
DOS

Luego  de  conocer la  noticia
con  gran  indignaci6n,  viaj6 a  H

Jma   una   delegaci6n   de   paisanos

del   Ene  V  Tambo  a  presentar su
reclamo  per  este  hecho  y  ?xigir
la entrega de sus ti'tulos.                    ,.

La  delegaci6n  se  present6  el
di'a   15  de  Octubre  en  la  C5mara
Baja.   Alli',   luego  deJ''  escucharlos,

`, el   Presidente  de  dicha  Comisi6n
coordin6   u`na   entrevista   con   el
Mihistro de  Agricultura

ENTREvisTA  CON  EL  MINIS-
TRO DE AGRICULTURA

El  dl'a  16  de  Octubre  la dele-

gaci6n   se  entrevjst6   con   el   Mi-

:,jstprroe,s:i:an:god:aTabL6:mpjr6:3enntde:
Agricultura   y   l``os   Directores   de
las <ofjcinas   de   Beforma  Agraria

y Fdrestal y  Fauna.
En  djcha entrevista, log paisa-

nee   Campa,  que  contaron  tarn-
bi6n  con  el  apoyo  de  represen-
tantes  del   Consejo  Aguaru,na  y
Huambisa,  protestaron  en6rgica-
mente  por el  incumplim`iento del
Ministro   y   ,la   anulaci6n   de`  sus
lindera,mientos,  exigiendo  sus ti'-
tulos.

EI  Ministro  se  tuvo  que com-i
prometer -a  entregarles  una  carta
de   garantl'a   (que  se  publica  en
la   p5gina   8  de  6ste  ndmero)   y
aJsacar`un  Comunicado Oficial en
los  peri6dicos,  reconociendo   los
derechos     de  'las    comunidades
(que  tambich , estamos  publican-
do  en  la  p5gina  8).  En  estos dfas
debe  viajar  a  la  zoha  una  Comi-
si6n del  Mi`nisterio.

Es  gracias  al  contihuo esfuer-
zo  de  las  comunidades  y  de  sus
delegados  que   el   Ministro  se  ha
visto\ obligado  a  dar  respuesta  a

'  las  exigencias  de  los nativos.  Hay

que   seguir  ad`elante  hasta   lograr
que  se  de  a  las  comunidades  una
verdadera` garantia  sobre  sus  tie-
rras   y   el   respeto   a  su  organiza-
ci6n  y  su  cultura.
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Agricu]tura  dg  Beladhde  es`-A\~N-U[ArRl

ros    planos   de   Comunidades   de   [os
•rfos   Ere  y  Tambo  para  poder  fav®

recer  asf  a`los  madereros que  quiereh
'tscar   madera   de   los   bosques  detesas

comunidades.    Por   favorecer   a   unos
cuantos  sefior?s  muy '`ricos que  tienen

`otros    posibilidades    de    trabajo    en

Lima  y  eri `otras  partes  del  Pert,  Be-
latnde  aitienaza  seriamente `el  futuro
de    los    hombres,    mujeres   y    hifios

t'.Campa que viven  de  su `tierra.

"   TI"L0   0   SIN   TITUL0   I}EFENOEREMOS   MUES"AS  TIERRAS'

De      las     casi,    GOO     comunidades

nativas    que`  hay    actualmente    en    la     \

Se,Iva     Peruana,     250     comunidades
todavi'a     no     tienen     su     ti'tulo     de

propiedad(1).      De      estas      250
comunidades   sin   ti'tulo  hay,100  que

ya   han   sido   linderadas  hace   mis'  de
un    afro    por   funcionarios   del   ,Minis-

terio  de  Agrioultura y  Alimentaci6n  y
han   recibido   su   plano   hace  8  meses.-

Sin  embargo,  nos  hemos enterado  que
los   tramites   para   4a   entregi   de   los
ti'tulos  de  estas  comunida-des  han  sido

parados.     ipoR    QUE     RAZON    SE
HAN   PARADO  LOS  TRAMITES  PA-

RA   LA   ENTREGA   DE   TITULQS?

La  respue§ta   no  es   difrcil   de   encon-
trar.  Asf como  al  gobiemo  de  Morales`Bermddez   no   le   interesaba  `apoyar  ,a

(1)Se   calculaba    c]ue{  riabi'an    1,000   icomu-

njdades      nativas      pero,*on      las   `in-

.   tegraclones   que   nan   habido   cal`culamos
que  ahora  hay  unas  600.

los   nativos,   al   gobierno   de   Belad`nde

dfaemfp:Cj?i::ina#;::aq:'ef:::::j£:,#;
tierra   y   el   bosque   para   poder  vivir.
Los  amigos  de   Belatnde  son  los  rna
dereros   y   ganaderos  que  ambicionan
la   tjerra   de   los   nativos.   A   estos  se-
fiores   les  va  a  dar  Beladnde  todo  su
apoyo.  Belatnde  tanbi6n  `dice  que va
a   apoyar   a   los  colonosr  que   quieran
instalarse   en'  la   Selva   y   en   todas  sus
conferencias qe  prensa y  discursos  Be:
ladnde  anima  a  ricos  y  a  pobres para

que   vayan   a  o6upar  la  Selva.   De  vez
en   cuando    Beladnde   tambi6n   DICE

que   va   a  apoyar  a  .Ias  Comunidades
Nativas,   pero   nros   preguntamos   i qu6
ha   hechb   Belatnde   hasta   ahora  por
los    nativos?     NADA.   Desde   que   ha
subido   Beladnde   a  la   Presidencia  no
ha  movido  ni  un  solo  tr5mite  para  la
titulaci6n  de  ias  comunidades,  es  mds

lo    que    sr   ha   hec:io   el    Ministro'   de

Desde    el    mos    de   marzo   'varias
comisiones   de ` delegedos  nativos  han
viajado  a  Satipo,   San   Ram6n,\  Huan-
cayo,    Hufnuco,    Ayaoucho,    Cuzco,
Lima,    pidienao   aL,oyo   a   Las   autori-
dades  d31  Gobierno  que  apLlren  la en-

trega  d3  Ios  trtulos de  propiedad  por-

que  habfan  muchos problemas con  inT
vasoresD   Los   funcionarios   les   decfan
siempre    |o    mismo   "No   se   preocu-

pen",  "Pronto  vamos a soldcionar sus
problemas".    "Vuelvan   a   sus   comu-
nidades".   Pero  los  tftiilos-no  llegaban

y   los   invasores   eran   cada  vez   mis.
Los   delegados   desesperados   segufan
jnsistiendo   que   se  6umpla  la  Ley  de
Comunidades  Natjvas.

Los   comuneros   ham    gastado   casi
todo  su  dinero en  apoyar  los viajes  de
sus  delegados.   Los  nativos  han  hecho
todo    lo`   posible    para   conseguir    sus
tl'tulos.  JHablaron   con   el   Ministro   de

Agricultura ide  Morales  Bermddez,  ha-
blaron  con  el   Ministro  de  Agrioultura
actual,   hablaron  con  Beladnde,  todos
les  promet`ieron  una soluci6n,  bero en
realidad   s6lo   les  estan   perjudicando.

Hoy   las  Comunidades   Nativas  co-
rren  el   peligro  de  berder  la  dnica  ti6-

rra   que   tienen.   Al   leer  este   art\i'culo

muchos   e;tarfn   pensando  en  el   pro-
olema   que   sufren   ya   sea   con   rna-
dereros,     gariaderos,     colonos     parti:

:#:aroesq:€Cc:::evr#Vo:Sayh::gr:anpen-

LO  QUE  HAY  OuE  HACEFt
ES  LO  SIGUIENTE

SEGUIR     LUCHANDO    -POR    EL
T,TULO.

PERO  MIENTRAS  QUE  LLEGUE
EL  TITULO  LOS  COMUNEROS  DE-
•BEN     ORGANIZARSE     PARA    DE-

FENDER    SU    TIERRA..HAY   VA-
RIAS  FORMAS  DE  ORGANIZARSE
PARA     LOGRAR     FSTE     FIN.     LO.
IMPORTANTE  ES  LA  UNIDAD  EN:

TRE  LOS COMUNEROS.
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